



Editorial

Nos congratula presentar el presente número de la revista *Societas*. Como es de conocimiento público, esta es una revista avocada a las ciencias sociales y humanísticas. También con un interés multidisciplinario a juzgar por los contenidos de este número, transitamos por esas lides, para dar cuenta de la complejidad del conocimiento.

Se inicia con un artículo sobre la inserción laboral de los fisioterapeutas graduados a nivel universitario. Es importante cuantificar estos indicadores. Seguido de un artículo sobre perspectiva educativa. Somos plenamente conscientes de que no solo es suficiente pensar en el pasado, también urge pensar en el futuro, y este artículo apunta en esa dirección.

Vivimos en un mundo cambiante e interconectado. La necesidad de manejar idiomas es fundamental. El inglés en ese sentido se ha convertido en una de las lenguas más funcionales. Es importante trabajar en esa dirección, y manejar los mejores estándares. El tercer artículo trata esta temática importantísima. El siguiente versa sobre la enseñanza universitaria y en particular sobre la escritura. Muchas veces con el ánimo de ser lo más objetivo posible, pasamos por alto otras vetas de la cuestión, por ejemplo: las emociones. Los dos artículos siguientes tratan sobre eso.

La cuarta revolución industrial nos lleva a un ritmo acelerado. Nos obliga a incorporar las tecnologías de la información y la comunicación a nuestra cotidianidad. En el ámbito educativo para esos fines y no solamente el entretenimiento. El séptimo artículo trata esto enfocado a niños y niñas. El octavo artículo aborda la normatividad de los servicios que presta la Universidad de Panamá. La siguiente aportación trata sobre la matemática y la resolución de problemas.

El próximo artículo es sobre la arqueología en contextos subacuáticos desde una perspectiva histórica. Un ámbito novísimo de estudio en nuestro medio. El siguiente artículo aborda la gestión del conocimiento en la dinámica de las investigaciones como pilar de la universidad.

El doceavo artículo es desde el ámbito del derecho, en particular sobre la Doctrina de los Actos Propios. No podría faltar en esta gama de artículos, uno sobre literatura y una figura cimera como la de José de Jesús Martínez. Y, siguiendo con el contenido de este número, otro texto abordará el periplo de las personas con discapacidad en el medio de la pandemia (Covid-19). Como ya hemos mencionado en líneas anteriores, es importante tener un diagnóstico de nuestras limitaciones. Como lo hace el artículo sobre esta temática.

Estudiar la situación socioeconómica, como el dieciseisavo artículo, de nuestras regiones, es fundamental para pensar en el desarrollo regional e integral. Y, en particular sobre un segmento de la población más afectado aún, como los adultos mayores.



En el terreno de la filosofía se viene trabajando ya desde mucho tiempo, la cuestión del pensamiento crítico y cómo este es importante en la educación de niños, niñas y adolescentes. En esa misma línea, el siguiente artículo trata sobre la andragogía, para mejorar los procesos de enseñanza – aprendizaje.

Los tres últimos artículos van, de un llamado a potenciar la ciencia en la universidad, este aporte estudiando la realidad salvadoreña. Siguiendo por un análisis sociológico de la propuesta de Pierre Bordieu, aplicado a la Universidad de Panamá. Terminando con un artículo sobre el impacto ecológico y la responsabilidad social.

Este número de la revista da cuenta de la multidisciplinariedad, según su contenido, aportando para la comprensión de varios aspectos de nuestra vida social de Panamá y de la región.

DOCTOR ABDIEL RODRÍGUEZ REYES.

EDITOR SOCIETAS